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Le commerce électronique (e-commerce) est le nom donné au processus de vente des 

produits et services d'une société par le biais du Web. Dans sa forme la plus simple, 

il consiste à héberger le catalogue de produits d'une entreprise sur un serveur Web afin que 

les clients puissent rendre visite à ce site, consulter les produits en vente et passer la 

commande. La plupart des sites de commerce demandent aux clients de payer au moyen 

d'une carte de crédit. A cet effet, ils proposent des formulaires permettant de saisir leurs 

informations de manière sécurisée. Cependant, la carte de crédit tend à être inappropriée au 

paiement des petits montants. 

Au cours de ces dernières années, le recours aux systèmes de micro paiement a permis 

de résoudre ce problème. 

Le Consortium W3C a travaillé dans le domaine des micropaiements afin d'assurer la 

standardisation des systèmes de micropaiements. 

C'est dans ce courant de recherche que s'inscrit le cadre de notre travail qui consiste 

à réaliser un système de micropaiement standard réduisant au mieux le coût de la 

transaction et ceci en se basant sur la norme « Common Marlrup for Micropayment Per-Fee­

Linlo) et le protocole MPTP (Micropayment Transfer Protocol). 

Notre Système appartient au modèle architectural Client/Serveur. Il est composé 

des principaux modules suivants: un serveur marchand, un serveur courtier, une application 

cliente (porte-monnaie électronique) et le PFLH (per Fee Link Handler). 

Mots-clé: commerce électronique, paiement électronique, micropaiement, Per-Fee-Link, 

PFLH (per-Fee-Link-Handler), monnaie électronique, Wallet, signature électronique, 

certificat, Socket, SSL(Secure Socket Layer), MPTP (Micropayment Transfer Protocol). 
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The electronic commerce (e-commerce) is the name given to products and services 

selling process of a company through the Web. It consists in hosting the products catalog 

of a company in a Web server so that customers can visit this site, to consult and order 

products on sale. Most sites of commerce ask customers to pay by credit cardo So, forms 

are made available to fill in the required information in a secure way. However, the credit 

card seems inappropriate to the payment of small amounts. 

Now, the resort to micropayment systems allow to solving problem. 

The Consortium W3C worked in this domain in order to set the standardization of 

micropayment systems. 

Our work goes along with research that aims at realizing a standard micropayment 

system reducing the cost of transactions according to the Common Markup for Micropayment 

Per-Fee-Link norm and the MPTP protocol (MicroPayment Transfer Protocol). 

Our System works within architectural model Client/Server. It is composed of the 

following main modules: a merchant server, a broker server, a client application (electronic 

purse) and the PFLH (Per Fee Link Handler). 

Key words: electronic commerce, electronic payment, micropayment, Per-Fee-Link, PFLH 

(per-Fee-Link-Handler), electronic cash, Wallet, electronic signature, certificate, Socket, SSL 

(Secure Socket Layer), MPTP (MicroPayment Transfer Protocol). 
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